

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LA VICTORIA EXIGE ORDEN Y DISCIPLINA

El Consejo de ministros acordó incautarse de los servicios de Orden público en Cataluña

En los frentes de Guipúzcoa y Alava, las tropas republicanas se apoderaron de las posiciones rebeldes, obligando al enemigo a retirarse desordenadamente y a abandonar sus numerosas bajas

DINERO FACCIOSO

el Gobierno central de la República dicta un decreto encargándose de los servicios de Orden público de Cataluña

con vileza y traición. El espíritu de la ciudad heroica, mil veces heroica, por su resistencia y acometividad en la vanguardia y por el estoicismo con que su vecindario soporta todos los sufrimientos que acarrea la guerra, cada día es más elevado, más tenso, más firme. Y ni las feroces dentelladas del enemigo, ni los criminales bombardeos de la aviación facciosa, ni los cobardes de la artillería rebelde sembrando la muerte en las calles, ni esas privaciones hasta de los elementos más indispensables para la vida, causan mella en el alma del pueblo. Sólo hay un ansia, vencer; lo demás son cosas accesorias; no importan.

¿Se creen los facciosos que han conseguido reclutar a los madrileños en sus casa huyendo de los proyectiles del 10 y medio? Madrid no conoce el pánico ni el miedo. Se supera, y muy por encima incluso de los imponderables. No es inconsciencia ni insensatez; es valoración exacta del hecho histórico por el que atraviesa. Y ahí tenemos a esa madrileñísima calle de Alcalá, bañada de sol, que sonríe al enemigo y no pierde su alegría, aunque sobre ella los señoritos vagos y los militares presumidos y cobardes del fascismo español dejen caer ríos de metralla. Madrid no será nunca de los generales traidores. A los seis meses de un ridículo asedio vibra el alma madrileña, eternamente indómita y heroica eternamente

Nada de interés podemos reseñar en los frentes de Madrid, ni en el caso urbano tampoco, pues ayer no nos enviaron los fascistas ningún proyectil.

En el Jarama y en Guadalajara unas reacciones enemigas encontraron la decidida contestación de nuestros soldados. En Euzkadi los facciosos se dedican a repeler nuestros ataques.

Vamos domando a la fiera y haciendo que pague caro sus atrevimientos. Al cerrar esta impresión se está librando un duro combate a todo lo largo de la línea desde la Universitaria a la Casa de Campo.

Mussolini sueña con una gran Armada que alcance el nombre de oceánica

Roma, 5.—En un discurso pronunciado en la Cámara por el subsecretario de Marina, ha dicho que Italia reforzará su grupo de acorazados y que aumentará otras unidades para que la Marina italiana llegue a alcanzar el nombre de oceánica.

Italo Balbo, virrey de Abisinia

Roma, 5.—Se asegura que Italo Balbo será nombrado virrey de Abisinia a causa del delicadísimo estado de salud del mariscal Graciani, que sufrió más de cien pequeñas heridas al estallar la bomba en el atentado de que fué objeto.



Pueblo y Ejército, hermanados en el mismo sentimiento de defender España contra los invasores extranjeros y los rebeldes fascistas, realizan su labor callada y heroicamente. Así esta escena, en que el jefe militar y el comisario político examinan conjuntamente el plan de la próxima operación, se repite en todos los sectores donde nuestras armas luchan victoriosas. (Fot. Alfonso.)

INFORMES OFICIALES

En el sector Centro, como en el de Euzkadi, los facciosos padecen el duro castigo de las tropas leales

Valencia, 5.—Parte de guerra facilitado por la Sección de Información a las diez de la noche:

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedad importante que consignar en todos los frentes de este Ejército. La Aviación republicana efectuó vuelos de reconocimiento por el frente de Guadalajara, bombardeando la estación de Espinosa de Henares, con positivos resultados.

EJERCITO DEL ESTE.—En el frente de Huesca hubo intenso fuego de fusil y ametralladora y duelo de artillería, sin bajas por nuestra parte.

En los demás frentes de este Ejército, ligeros tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL NORTE: EUZKADI.—En el frente norte de Guipúzcoa, y después de un reñido combate, las tropas republicanas se apoderaron del monte Anetxu y posiciones contiguas, obligando al enemigo a retirarse desordenadamente, causando un duro castigo. En el resto de este frente y en el de Alava, nuestras tropas atacaron valientemente las posiciones enemigas, castigándolas con gran intensidad, causando a los facciosos muchas bajas.

SANTANDER.—En un brioso ataque de las tropas leales se tomaron al enemigo unos parapetos, desde los cuales se impide el abastecimiento del pueblo faccioso de Briola. Por este frente se pasaron a nuestras filas varios evadidos procedentes del campo faccioso.

ASTURIAS.—En Oviedo, intenso duelo de artillería. En El Escamplero fué batido eficazmente por la artillería el monte La Berruga.

GRUPACION SUR DEL TAJO.—Un grupo de fuerzas leales se internó en terreno enemigo, efectuando un audaz golpe de mano en una fábrica de electricidad, que quedó inutilizada por la voladura de la presa.

La heroica y activa Aviación leal hace magníficos blancos en los objetivos rebeldes

Parte facilitado por el ministerio de Marina y Aire a las diez de la noche:

SECTOR DEL CENTRO.—Las posiciones enemigas de Espinosa de Henares, en el frente de Guadalajara, han sido objeto, por nuestra parte, de dos bombardeos durante la tarde de hoy, haciéndose buenos blancos.

Nuestros aparatos regresaron sin novedad, no obstante el fuego que contra ellos hizo la artillería antiáerea de los facciosos.

El Gobierno da una nota referente a la situación de Cataluña

Importantes decretos aprobados en el Consejo de ministros

Valencia, 5.—El Gobierno se reunió en Consejo esta mañana, a las once y media. Media hora duró nada más sus deliberaciones,

y al terminar el ministro de Instrucción pública facilitó a los periodistas la siguiente referencia: «Reunido el Gobierno en la mañana de hoy, y en conocimiento de que la situación en Cataluña, después de la tregua efectuada anoche, se ha vuelto a recrudecer, ha adoptado las siguientes medidas para el restablecimiento y garantía del orden público:

Incautación del orden público por el Gobierno de la República y con arreglo al artículo 9.º, apartado segundo, del Estatuto de Cataluña.

Nombramiento del general Pozas para hacerse cargo de todas las fuerzas armadas de Cataluña y del coronel del 19 tercio, Antonio Escobar, como jefe superior de Seguridad.

El Gobierno confía en el rápido restablecimiento de la normalidad en Cataluña, y espera que todos los ciudadanos prestarán el más caluroso apoyo a su actuación energética para restablecer la paz en aquella región.

Los decretos aprobados en el Consejo de ministros de hoy son los siguientes:

Presidencia.—Estimando el Gobierno conveniente, por razones de seguridad, hacer uso de las atribuciones que le confiere el artículo 9.º, párrafo segundo del Estatuto

La C. N. T. y la F. A. I. desautorizan todos los movimientos que puedan alterar el orden público

Barcelona, 5.—Después de la lectura de la nota del delegado de Orden público se ha radiado otra de los Comités regional de la C. N. T. y de la F. A. I., la cual dice así:

«Nos vemos sorprendidos por una octavilla que circula por la ciudad avalada por los «Amigos de Durruti». Su contenido, absolutamente intolerable y en pugna con las declaraciones del movimiento libertario, nos obliga a desautorizar plenamente su contenido. Conste así a todos los camaradas y al pueblo en general: desautorizamos categóricamente este manifiesto y señalamos que ayer nos vimos obligados a desautorizar otro.

Los Comités regionales de la C. N. T. y de la F. A. I. no estamos dispuestos a que nadie especule con nuestras organizaciones ni pueda nadie hacer el juego de las posiciones dudosas, tal vez de las maniobras de auténticos agentes provocadores. Ya constituido el Consejo de la Generalidad, debe cada cual aceptar sus decisiones, puesto que en él estamos representados. ¡Fuera las armas de la calle!—Los Comités regionales de la F. A. I. y de la C. N. T.»

CONTRA ESPAÑA

Neurath y Mussolini, de acuerdo

Roma, 5.—Se ha facilitado un comunicado oficial de la entrevista celebrada por Von Neurath y Mussolini, poniéndose de relieve la cordialidad en que se han mantenido las conversaciones, en el curso de las cuales se ha tratado de todos los problemas políticos y económicos y confirma también el paralelo entre los intereses e intenciones de los dos Gobiernos.

Los periódicos italianos reconocen que los asuntos de España pueden entrar de un momento a otro en una fase crítica.

Roma, 5.—La «Gaceta del Povo», comentando la visita de Von Neurath, dice que demuestra la voluntad de los dos Gobiernos de lograr un acuerdo en todas las cuestiones, empezando por los asuntos de España, que de un momento a otro pueden entrar en una fase crítica.

El periódico «Regime Fascista» dice que se tiende a establecer una línea de defensa contra «las agresiones de los países democráticos».

LA SITUACION EN BARCELONA

Importante nota del ministro de la Gobernación

Valencia, 6 (dos madrugadas).—A la una y cuarto de la madrugada ha sido radiada la siguiente nota:

«El Gobierno, y en su nombre el ministro de la Gobernación, quiere evitar que las noticias tendenciosas que las radios del campo enemigo y las de las naciones que en realidad dirigen la rebelión de los fascistas españoles pueden, con las inexactitudes que constantemente están lanzando, influir en el ánimo de quienes están pendientes de nuestra legítima causa.

No niega el Gobierno, porque

siempre ha dicho la verdad, que en Barcelona ha habido durante unas horas una situación difícil, provocada por elementos enemigos del régimen, y quizá secundados por quienes han cometido el error de dejarse provocar. Pero dicha situación en ningún momento ha representado el vencimiento de la autoridad legítima, y en este momento puede el Gobierno de la República española anunciar que el orden público está restablecido en Barcelona con igual rapidez con que fué alterado en las últimas horas.»

Está plenamente demostrada la existencia de agentes provocadores en determinadas ciudades donde volvemos a decirlo no se siente la guerra. Se nos han introducido en nuestras organizaciones y en nuestros partidos. Nos deshonran. Laboran por nuestro fracaso. Abren las puertas al fascismo, al que pertenecen y al que sirven.

¿Para cuándo la tan vocada depuración? Todo se hace como si no corriese prisa el librarnos de traidores. Y lo que es necesario evitar es el que la lentitud en la depuración pueda achacarse a cobardía.

En cuanto al Gobierno y a las autoridades de él dependientes, sepan que cuentan con la adhesión y ayuda de las masas de calidad auténtica de todos los partidos, de todas las sindicales, de todos los ciudadanos honrados y nobles.

Si a este fin de depuración, entre otros, responde el reciente decreto del Gobierno central de la República disponiendo que los servicios de Orden público de Cataluña pasen a depender de él, no titubemos en otorgarle nuestro elogio caliente de emoción. Basta ya de generosidades, de tolerancias, de invitaciones a la concordia. De estas cualidades nobles no entienden los agentes de Franco, el asesino de poblaciones civiles. Con la aplicación rigida, inflexible de la ley se descubrirá a los traidores—¡a veces los tenemos tan a nuestro lado!—, que construyen, con la felonía de cada instante, muchas veces plasmada en formas sangrientas y viles, barreras difíciles de sortear a nuestra causa.

Elegimos, pues, el decreto del Gobierno central a la República y señalemos su oportunidad. Para colaborar en su cumplimiento eficaz reiteremos nuestra posición incondicional de reconocer la suprema autoridad del Gobierno del Frente Popular. Desenmascaremos a los agentes provocadores, cualquiera que sea el sitio donde los descubramos. Son nuestros peores enemigos; son la plebe inmundada que trata de enroscarse al oquillo del pueblo verdadero para asfixiarlo.

Estamos luchando por la independencia de España. Son muchos miles de hogares españoles honrados los que están sufriendo los horrores de la guerra de invasión, en magnífico gesto de epopeya. ¿Vamos a tolerar que ésta se malogre por la actuación de unos cuantos maldadidos, profesionales del crimen y de la traición? Las leyes de la guerra son, deben ser, inflexibles. El agente provocador tiene su sanción señalada en los Códigos de Justicia. Quienes perturben la vida de las ciudades, quienes fomenten la indisciplina, son saboteadores de la República. Sobre verbalismo, induco a fuerza de repetido; sobran frases de llamamiento a la depuración de la retaguardia y a la unión. Lo venimos diciendo desde que empezó la subversión fascista. Falta, en cambio, acción. Acción legal y nunca otra que no pueda serlo.

A los dirigentes de las sindicales y de los partidos políticos se les presenta una ocasión espléndida con el decreto del Gobierno central de la República para imprimir un ritmo más rápido y feo a su actuación.

Impresión de la jornada

Hoy—ya lo ha dicho el general Miaja—se cumplen seis meses que los fascistas anclaron por la Ciudad Universitaria, Casa de Campo y Carabancheles.

Madrid continúa libre de las hordas de Franco. Es una muralla de carne mercenaria la que tenemos delante de nuestros parapetos; muralla que va retrocediendo y debilitándose. La invencible villa del 7 de Julio, día en que se escribió por los liberales una página gloriosa y que llevó al libro la pluma procer de Benito Pérez Galdós, cada vez que ensancha sus pulmones, rompe esa muralla amasada

